EL PAIS



www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MIÉRCOLES 19 DE OCTUBRE DE 2016 | Año XLI | Número 14.351 | EDICIÓN EUROPA

CAMINO HACIA LA INVESTIDURA

El PSOE comienza a unir fuerzas para su reconstrucción

Una mayoría de diputados defiende la abstención. Los contrarios aceptan lo que decida el comité federal

A. DÍEZ / J. MARCOS, Madrid De las 17 intervenciones que se produjeron ayer en la reunión que el grupo parlamentario socialista celebró en el Senado con los integrantes de la comisión gestora, 14 marcaron la pauta para aceptar la abstención como mal menor en la investidura de Mariano Rajoy. Además, la mayoría de los dirigentes críticos anunciaron que respetarán la disciplina de voto si el comité federal del próximo domingo decide facilitar que siga gobernando el PP para evitar nuevas elecciones. Esta situación permite a la gestora unir fuerzas y afrontar con más tranquilidad de la prevista la decisiva reunión del día 23. Incluso los diputados cercanos a Pedro Sánchez se inclinan por el respeto a la decisión de la mayoría, como manifestó su ex número dos, César Luena. PÁGINA 13

EDITORIAL

Contra el derrotismo P10

ADEMÁS



El Gobierno balear niega que la niña agredida sufriera acoso escolar

Los siete alumnos que agredieron a una niña de ocho años en un colegio de Palma recibirán una sanción menor porque actuaron "sin intencionalidad previa". P22

Pacto antinmigración entre la UE y cinco países africanos p3

EE UU libera al autor del diario de Guantánamo

El juez deja salir de la cárcel a la etarra La Tigresa P21

La oposición exhibe su poder en el Congreso frente a Rajoy

El Gobierno en funciones sufre dos derrotas en la Cámara: el rechazo a sus vetos y la reprobación del ministro del Interior

FERNANDO GAREA, **Madrid** El Congreso de los Diputados vivió ayer una situación sin apenas precedentes. Tan solo una vez, en 1983, la Mesa había tumbado el mecanismo legal que permite al Gobierno vetar iniciativas parlamentarias que impliquen un incremento de gasto. Ayer el PP se quedó solo, una semana antes de

la previsible investidura de Mariano Rajoy. El órgano de gobierno de la Cámara se plantó contra los vetos que el Ejecutivo en funciones había impuesto para impedir que se debatieran varias proposiciones de ley de la oposición. La suma de los votos de PSOE, Podemos y Ciudadanos tiene enorme importancia como prece-

dente y anticipa una larga batalla en la legislatura que arranca. La jornada también permitió vislumbrar las dificultades que tendrá el Gobierno cuando se someta a control: la Comisión de Interior reprobó a Jorge Fernández Díaz. Ahora, Rajoy tiene en su mano, una vez investido, mantenerlo como ministro.



Javier Fernández, flanqueado por los portavoces del PSOE en el Congreso, Antonio Hernando (a su derecha), y en el Senado, Vicente Álvarez Areces, preside la reunión de la comisión gestora con los parlamentarios del partido, en la sala Europa del Senado. / ULY MARTÍN



Un enviado de EL PAÍS relata el inicio de la ofensiva final contra el ISIS

Escenas de la batalla en Mosul

JUAN DIEGO QUESADA, **Majmur (Irak)** ENVIADO ESPECIAL

Al segundo día de batalla, una nube negra tiñó el cielo de Mosul. Una espesa niebla dificultó el avance de las tropas iraquíes y kurdas que tratan de hacerse con la ciudad, la segunda más importante de Irak, en manos del Estado Islámico (ISIS, por sus siglas en inglés) desde hace dos

años. Los yihadistas incendiaron depósitos de petróleo para cegar a los aviones enemigos e impregnaron la batalla de un aire apocalíptico. Aun así, los aliados volvieron a ganar terreno por segunda jornada consecutiva e hicieron ondear la bandera iraquí en las villas reconquistadas. Soldados con la cara tiznada sostenían el estandarte.